
成第7位来华淘金皇马主帅

本报讯 目前 ， 中国男足国
家队正在广西南宁备战中国杯
赛， 球队后防大将张琳芃因为在
联赛中受伤， 已于昨日上午提前
离开球队。 目前球队剩下26人备
战接下来的比赛， 并没有招入新
球员的计划。

张琳芃是在中超联赛第三轮
同河南建业队比赛时受伤的， 他
在比赛中摔伤了胳膊， 不过还是
跟着其他队友第一时间来到国家
队。 球队19日下午训练时， 他并
没有出现在训练场， 经教练允许
在酒店内进行恢复。

经过国家队队医检查伤病，
认为张琳芃的伤病需要一段时间

的休养， 并不适合参加接下来的
两场中国杯比赛， 所以教练组也
允许他返回俱乐部疗伤。 作为球
队后防线上的大将， 张琳芃的离
开对于球队来说是一种损失。 不
过在右后卫位置上还有邓涵文，
他已经跟随国家队参加过了十二
强赛， 经验没有问题。

据了解， 国家队目前暂时没
有招入新队员的计划， 全队26名
球员备战接下来的两场比赛。 除
了张琳芃之外， 吴曦也有一些伤
病， 他也缺席了国家队19日的训
练。 不过他这几天应该基本上可
以恢复， 但能不能参加比赛还不
得而知。 （晓辉）

张琳芃因伤无缘中国杯

■段言堂

首钢队没什么可输的
□本报记者 段西元

■新闻分析
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开局3连客， 这是国安史上
头一回遭遇 。 在阵容还需要磨
合 、 尤其是首轮0∶3不敌鲁能的
情况下， 施密特率领球队随后连
斩苏宁和大连走上正轨。 亚冠资
格， 是豪购后的御林军的目标，
这回真的有戏？

开局首度三连客， 国安
交出及格答卷

开局三连客， 这是国安史上
首次遭遇这样的赛程， 这就意味
着前3轮比赛， 国安连续客场奔
波，而且对手还都不好惹。鲁能上
赛季在争夺亚冠资格的过程中，
一直到最后阶段才掉队， 虽然没
有补强阵容， 但鲁能的阵容极为
稳定，没有磨合方面的问题。事实
也证明，排兵布阵乱炖的国安，遇
到阵容没有变化的鲁能， 最终交
出的则是0∶3的结果。

苏宁虽然实力持续下滑， 但
卡佩罗经过一个冬天的调教后，
让这支球队面貌一新， 国安在南
京啃下这块硬骨头着实不易。 而
大连则一样在冬窗进行了豪购，
不过幸运的是， 国安遇到了一支
内忧外患的大连， 而并非当年那
支巨无霸的大连， 如果是赛季中
后期遇到大连， 结果恐怕就将另
当别论。 虽然没有像上港那样，
打得大连丢盔弃甲 ， 但3 ∶0的比
分， 是施密特入主以来球队取得
的第2大胜。

2016和2017赛季， 国安都是
以2连客开局， 其中2016赛季前3
轮1平2负未尝胜绩， 险些刷新了
开局的新低， 2017赛季的前2个
客场则是1平1负， 第3轮回到主
场才迎来赛季首胜。 本赛季遭遇
开局三连客的情况下， 国安取得
了2胜1负积6分的战绩， 尽管与
2014赛季的前3轮全胜 ， 2013和
2015赛季的前3轮2胜1平相比 ，
还略有差距。 但比起2012赛季前
3轮1胜2负的成绩， 这一次国安
的开局绝对能用及格来评价。

非最强阵国安复苏， 找
回技术足球风骨

虽然冬窗引进了7名新援 ，
但众多新人的到来， 意味着国安
的阵容还需要打磨， 首轮对垒鲁
能， 施密特乱点鸳鸯谱， 显然就

是冬训期间国安的新援与球队的
磨合还没有到位 。 尽管随后连
胜 苏 宁 和 大 连 ， 但 施 密 特 拆
散 了 上 赛 季 中 后 卫 的 王 牌 组
合 于 洋 和 雷 腾 龙 ， 反 而 让 张
瑀 连 续 登 场 。 而 且 与 大 连 的
比 赛 ， 巴 坎 布 由 于 个 人 原 因
提 前 离 队 缺 席 ， 国 安 的 最 强
阵容未能亮相 。

当然， 这还不包括张稀哲前
10轮都无法出战， 好在张稀哲的
位置上， 比埃拉可以完美代替 ，
奥古斯托也可以前提， 让张稀哲
缺席的损失程度降到最低 。 不
过， 目前的现状也意味着， 张稀
哲解禁归来后， 要想拿到主力位
置， 面临的竞争难度越来越大。
国安的中前场位置， 除了要安排
3名外援之外 ， U23球员韦世豪
也不能动， 后腰位置上池忠国又
得有一席之地 。 如何安排张稀
哲， 也是施密特不久的将来需要
考虑的难题。

前3轮联赛， 面对苏宁和不
在最佳状态的大连， 让国安找回
了感觉。 尤其是面对大连， 国安
更是打出了恐怖的传控数据。 施
密特通过半个赛季的磨合， 让国
安重新找回过去的风骨， 加上德
国人的高位逼抢战术， 使得御林
军重新步入正轨。

平稳起步， 亚冠资格有戏

虽然赛季才进行了3轮 ， 谈
亚冠资格的归属还为时尚早， 但
国安表现出来的内容， 至少让球
队赛季前喊出的亚冠目标不至于

早早落空。 3个客场拿到6分， 对
于一支想争夺亚冠资格的球队来
说， 这是必须做到的底线。 上赛
季国安早早退出亚冠资格之争，
就与球队在客场的颓势不无关
系， 15个客场仅取得了4胜2平9
负积14分的成绩 ， 难以与权健
（20分）、 华夏 （17分） 抗衡， 甚
至连贵州这样的升班马都力压御
林军一头。

只有客场成绩得到提升， 国
安争夺亚冠资格才有希望 。 当
然 ， 除了维持目前的客场势头
外 ， 昔日魔鬼工体 ， 在 2016和
2017赛季连续出现守不住的迹
象， 也是国安需要警惕的一环。
2016赛季， 国安主场成绩仅排在
第9位， 上赛季也只排在第7位，
与2015赛季力压恒大、 上港高居
主场成绩的榜首相比， 国安在工
体的统治力下滑得不是一星半
点。 阵容补强后， 国安在工体能
否找回昔日的势头， 间歇期后就
将见分晓。

此外对于国安还有一个有利
的消息， 间歇期后的赛程相对不
错， 连续面对人和、 泰达以及重
庆3支实力一般的球队， 尤其是
北京德比和京津大战， 国安还都
坐拥主场之利。 而且世界杯间歇
期前的比赛， 除了会接受恒大、
上港、 富力的考验之外， 贵州以
及亚泰的实力也难以叫板国安。
间歇期前的比赛打好了， 加上张
稀哲、 杨智等人在世界杯间歇期
后回归， 国安冲击亚冠资格的前
景将更加明朗。

（伊婉）

■体育资讯

国安找回技术足球风骨
本报讯 19日晚上 ， 大连一

方俱乐部正式宣布德国籍主帅舒
斯特尔出任球队主教练。 舒斯特
尔曾在2007-2008赛季出任皇马
主帅， 率队夺得过西甲联赛和超
级杯双料冠军， 执教经验丰富，
而舒斯特尔也成为第七位登陆中
超的前皇马主教练。

升班马大连一方队联赛开始
后表现糟糕， 前三轮全部输球，
丢13球且1球未进， 终于在19日
晚上， 大连一方俱乐部正式宣布
德国籍主帅舒斯特尔接替马林成
为球队的新任主教练。

舒斯特尔曾在2007-2008赛
季出任皇马主帅， 率队夺得过西
甲联赛和超级杯双料冠军， 执教
经验丰富 ， 执教风格以铁腕著
称， 善于团结全队。 舒斯特尔踢
球时的经历也可圈可点， 曾任皇
马和巴萨两大豪门的队长。 此次
他带来的教练组共有6人， 成员
全部来自欧洲。

据 《大连晚报》 报道， 一方
领队柳忠长已经离队， 而原教练
组成员马林、 李锡才、 韩文海也
将离开。 舒斯特尔与一方签订的
将是一份 “1+2” 合同， 本赛季
保级成功后自动续约， 整个教练
团队的年薪为450万欧元左右。

而舒斯特尔成为大连一方队
主教练以后， 已有7名前皇马主
帅先后来华执教。 除了舒斯特尔
外， 曾经在中国工作过或正在工
作的前皇马主教练还有安蒂奇

（曾执教山东鲁能泰山和河北华
夏幸福 ） 、 卡马乔 （曾执教国
足）、 卢森博格 （曾执教天津权
健）、 卡罗 （曾执教大连一方）、
佩莱格里尼 （现执教河北华夏幸
福 ） 和卡佩罗 （现执教江苏苏
宁）。 其中卡佩罗和舒斯特尔都
曾经带领皇马队夺得过西甲联赛
的冠军。

应该说来华执教的这七位前
皇马主教练中， 安蒂奇、 佩莱格
里尼和卡佩罗的表现还是比较受
人认可的， 而卢森博格和卡马乔
的表现则是饱受批评。 不知道舒
斯特尔这位前皇马主帅能够拿出
什么样的成绩， 他的首要任务无
疑是激活外援的表现， 帮助球队
保级。 （翱翔）

舒斯特尔入主大连

本溪之行首钢队一胜一负 ，
实现了把比赛带回五棵松的目
标。 不过， 由于本溪之行的第二
场加时赛负于辽宁队， 回归五棵
松的这场比赛成为了真正意义上
的 “生死战”， 如果输掉明天的
比赛， 首钢队的CBA本赛季也就
宣告结束。

虽然输掉了本溪之行的第二
场比赛， 但这场比赛首钢队打得
可谓荡气回肠、 可歌可泣。 上半
时首钢队最多落后30分， 估计很
多人会选择 “换台” 不再看这场
比赛。 本来辽宁队的实力就在首
钢队之上， 又是客场作战， 半场
球就挖了30分的 “坑”， 实在很
难想象在下半时可以填平这个
“坑”。 首钢队就是在这样不利的
局面下， 险些创造了奇迹。 下半
时首钢队将比赛的节奏提得很
快， 首钢队的外线也突然找到了

手感频频发威， 无论是方硕还是
杰克逊， 都一度把辽宁队的防线
视为无物 。 首钢队竟然把这个
“坑” 真的填平了， 甚至把比赛
连拖了两个加时赛。

回到五棵松的比赛， 拿到赛
点的辽宁队显然有着更大的优
势。 不过， 从心理上说， 首钢队
不应该惧怕辽宁队。 虽然前3场
比赛大比分是1∶2， 可如果按照3
场球的表现来看， 首钢队是发挥
更好的一方。 辽宁队总是在比赛
中寻求一对一， 靠球星的个人能
力取胜， 而首钢队则几乎完美地
诠释了什么是整体篮球。 在整体
篮球闪光的同时， 首钢队的几名
关键球员也都体现出了一定的个
人能力。 与辽宁队相比， 首钢队
没有什么可输的。 辽宁队是本赛
季CBA最大的夺冠热门之一， 他
们几乎被所有人看好 。 与之相

比， 在阵容经历震荡和新老交替
之后， 首钢队已经不被看做超级
强队， 常规赛的起伏和坎坷， 更
让 人 明 白 这 支 重 建 中 的 球 队
还 有 很长一段路要走 。 客观地
说 ， 已经进行的这6场季后赛 ，
首 钢 队 的 发 挥 明 显 好 于 常 规
赛 。 无论是面对弗雷戴特的上
海队， 还是面对群星云集的辽宁
队 ， 首钢队都打出了自己的风
骨。 季后赛之前， 相信没几个人
能猜到首钢队可以把辽宁队逼到
这个地步。

明天之后是否还有 “明天”？
这对首钢队来说已经不再重要，
因为这几场季后赛已经证明了这
是一支拥有 “灿烂明天 ” 的球
队。 明晚的五棵松， 首钢队只要
打出气势， 能像前三场那样 “逼
急” 最大热门辽宁队， 就算是这
支球队的成功了。


